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本报讯 昨日上午，市十四届人
大常委会主任会议第二十八次
会议召开。市人大常委会主任
白红战主持会议，市人大常委
会副主任周长松、舒安娜、赵明恩、
赵武安、王广灿、王贵欣、赵新中、
王铁良、范强，秘书长王福松
出席会议。副市长杨福平列
席会议。

会议听取了市中级人民法
院副院长赵永纯作的关于《涉
诉信访工作审议意见》落实情
况的报告；听取了市人大常委
会信访室主任张文随作的关于

《市中级人民法院<关于涉诉
信访工作情况的报告的审议意
见 > 落 实 情 况 的 报 告》的 意
见。会议听取了市人民检察院

检察长刘建国作的《关于检务
公开工作审议意见落实情况的
报告》；听取了市人大常委会
内司工委主任樊少楠作的关于

《市检察院<关于检务公开工
作审议意见>落实情况报告》
的意见。会议听取了市农委主
任周亚民作的关于郑州市农业
产业化发展审议意见落实情况
的报告；听取了市人大常委会
农工委主任任广林作的关于

《对市政府关于郑州市农业产
业化发展审议意见落实情况的
报告》的意见。

会议听取了市旅游局局长
张杰锋作的《关于加快全域旅
游产业发展情况报告的审议意
见》落实情况的报告；听取了市

人大常委会民侨外工委主任
沈丕黎作的关于《市政府<关于
加快全域旅游产业发展情况报
告的审议意见>落实情况的报
告》的意见。

会议听取了市食药监局局
长周铭作的关于贯彻落实市人
大常委会对食品安全工作审议
意见的报告；听取了市人大常
委会科教文卫工委主任张义德
作的对市政府《关于<中华人民
共和国食品安全法>实施情况
报告审议意见落实情况的报
告》的意见。会议听取了市教
育局局长李陶然作的《对市教
育局教育信息化建设工作情况
的评议意见》落实情况的报告；
听取了市人大常委会科教文卫

工委主任张义德作的对市教育
局《关于教育信息化建设工作
的评议意见落实情况的报告》
的意见。会议听取了市园林
局局长张胜利作的关于郑州
市生态廊道和公园建设情况
评议意见落实情况的报告；听
取了市人大常委会城建工委
主任邢建新作的关于《市园林
局关于郑州市生态廊道和公园
建设情况的评议意见落实情况
的报告》的意见。会议听取了
市水务局局长史传春作的关
于郑州都市区生态水系全面
提升工作评议意见落实情况
的 报 告 ；听 取 了 市人大常委
会农工委主任任广林作的关
于《对市水务局关于郑州都

市区生态水系全面提升工作
评议意见落实情况的报告》的
意见。

会议还听取了市人大常委
会秘书长王福松作的关于《郑
州市人民代表大会常务委员会
工作报告（草案）》起草情况的
说明；听取了市人大常委会法
制委主任委员吴卫平作的关于

《郑州市人大法制委员会工作
报告（书面）（草案）》起草情况
的说明；听取了市人大常委会
副秘书长、办公厅主任李金鹏
汇报的市人大常委会2016年工
作要点（草案）、关于市十四届
人大常委会第十五次会议议题
安排意见（草案）。
郑州晚报记者 袁帅

本报讯 听取和审议“一府两
院”专项工作报告、人大执法
检查报告等，是人大常委会
行使监督权的基本方式之
一。听取报告之后，人大常
委会经过审议，将提出“审议
意见”，“审议意见”落实情况
如何？整改力度怎样？这些
情况，市人大常委会还要跟
踪监督并听取整改落实情况
的报告——昨日上午召开的
市十四届人大常委会主任会
议第二十八次会议上，听取
了部分“审议意见”贯彻落实
整改情况，这是人大常委会
加强对“一府两院”工作监督
力度的又一举措，也是市人
大常委会工作的又一创新。

昨日的会议上，听取了
市中级人民法院、市检察院、
市农委、市旅游局、市食药监
局、市教育局、市园林局、市
水务局等 8 个部门对“审议
意见”的落实情况，市人大常
委会各委室再次提出对“审
议意见”落实情况的意见。

会上，各相关部门针对
“审议意见”，逐条作出贯彻
措施，并进行工作汇报。市

人大常委会相关委室逐条进
行“点评”，让“审议意见”切
实落到实处，掷地有声。

“对‘审议意见’进行跟踪
监督，是市人大常委会今年监
督工作的又一创新。经过‘听
报告-提审议意见-跟踪监督-
再听报告-对落实情况提出
意见-审议落实情况报人大
常委会备案’这样的过程，人
大常委会加强了对‘一府两
院’的监督力度，事关民生的
很多问题得到了切实的解
决。在这样的创新下，市人
大常委会依法履行职责，对
市政府及相关单位增压加
责，加大监督力度，推动政府
工作，确保审议意见得到落
实，力争使审议的各项工作
水平得到有效提升。”市人大
常委会相关负责人说。

据悉，2015年，市人大常
委会听取和审议各项工作报
告36项，开展专题询问2次，
对政府5项工作进行了评议，
对 5 件法律法规的实施情况
进行了检查。其中，追踪监
督、再听报告的包括22项。
郑州晚报记者 袁帅

本报讯 郑州市环城生态水系
循环工程、西水东引工程、小
浪底水库引水入郑工程、水域
生态景观修复工程、工业企业
的节水管理等一系列工程建
设和管理措施将决定我市生
态水系的发展水平。昨日上
午，市十四届人大常委会第二
十八次主任会议，听取了十四
届人大常委会第十二次会议

《对都市区生态水系全面提升
工作评议意见》落实情况的报
告。

一批水源工程支撑我市
生态水系

2015年，作为水源工程的郑
州市石佛沉沙池至郑州西区生
态供水工程和郑州市环城生态
水系循环一期工程已于12月开
工建设。工程建成后将实现调
水能力1.07亿方。投资1.9亿的

邙山引黄干渠复线工程计划1月
底竣工投用，引水能力将增加8
立方米每秒，可实现年调水能力
2亿方。

同时，郑州市牛口峪引黄
工程也在有序推进，今年将开
工建设；郑州市西水东引工程
已完成承建单位设计招标，正
在编制项目建议书。花园口
泵站引黄口门闸底板拆除重
建工程将于 7 月完工，可实现
每天引水 80 万立方米。这一
批水源工程建成后，将为我市
生态水系提供经济、可靠的水
源保障，支撑我市生态水系建
设水源需求。

1.5亿元用于水域生态景
观修复工程

据了解，2015年，我市对金
水河、十八里河等7条城区河道
进行专项整治，137处排污口全

部采取了长效截污措施，清理
河道垃圾 76 处，拆除违章建筑
59处，向生态水系调水1.6亿立
方米，有效改善了城区河流、湖
泊、湿地、园林、水利风景区的
生态环境。

2015 年对七里河、魏河等
河道进行清淤累计完成清淤长
度 22.3 公里，完成投资 1000 万
元，投资 4368 万元的郑州市索
须河天河路节点景观提升工程
已建设完成。

今年，将投入 1.5 亿元安排
实施建成区河道生态提升工
程、潮河上游南曹村桥至小魏
庄水库段生态治理工程、郑州
市建成区索须河北四环桥节
点生态修复提升工程等一批
水域生态景观修复工程，这些
工程的建设，将促进我市水生
态良性发展。
郑州晚报记者 袁帅

本报讯 今年，我市将投入1200
万元开发优质数字教育资源，
建设全市优质视频课程 2500
节。昨日上午，市十四届人大
常委会第二十八次主任会议，
听取了市十四届人大常委会第
十二次会议《对市教育局教育
信息化建设工作情况的评议意

见》落实情况的报告。
今年，我市将投入 1200 万

元建设经费，用于开发优质数
字教育资源；同时落实“一师一
优课、一课一名师”活动中授课
教师、录课工作人员专项制作
经费 500 万元，建设全市优质
视频课程 2500 节；充分利用已

建成的 176 套标清智能录播教
室和 242 套高清智能录播教
室，引导全市各学校通过“一校
带多点、一校带多校”、“名师
课堂”、“名校网络课堂”等多
种形式，促进义务教育的均衡
发展。
郑州晚报记者 袁帅

本报讯 昨日，由市文明办、
市志愿者联合会共同主办
的郑州市志愿服务知识竞
赛在郑州电视台综艺演播
厅举行。郑州市工商局代
表队等 8 支代表队现场进行
了激烈角逐，并产生了一、
二、三等奖和优秀奖。

此次竞赛旨在大力弘扬志
愿精神，传播志愿服务理念，培育
志愿服务文化，积极营造“人人为

我，我为人人”的良好社会氛围。
2015 年 12 月 17 日起，竞

赛组委会办公室在中国文明
网郑州站和“志愿郑州”网站
发布了本次竞赛的题库，吸引
了在全市各级各类志愿服务
组织登记、在“志愿郑州”网站
注册的众多志愿者报名参赛，
经初赛、复赛层层筛选，共选
拔出8支优胜队伍参加决赛。
郑州晚报记者 李雪

市十四届人大常委会召开第二十八次主任会议

今年我市将投1.5亿元
实施水域生态景观修复工程

今年将投1200万元开发优质数字教育

市人大常委会创新举措
监督审议意见落实情况

我市昨日举行
志愿服务电视知识竞赛

本报讯 今后，凡是进行公共资
源交易的，像政府采购、罚没物
品拍卖等，都要纳入全省统一
的公共资源交易平台实施。记
者昨日获悉，省政府正式印发

《河南省省级公共资源交易监
督管理办法(试行)》，并公布首
批省级公共资源交易目录。

《办法》提出，省政府设立
省公共资源交易中心，作为
统一规范的省级公共资源交

易平台。省级公共资源交易
实行目录制。列入目录的项
目，应进入省公共资源交易
中心进行交易。下列公共资
源交易项目应列入目录：依
法必须进行招标的政府 (国有
资金)投资的工程建设项目；
政府采购项目；医药集中采
购 项 目 ；国 有 产 权 、股 权 交
易；矿业权出让；依法进行的
公共债权转让，国有资产处

置，诉讼 (涉案)资产、罚没物
品以及国有及国有控股企业
破产财产的拍卖；主要污染
物排污权、特许经营权转让
等涉及公众利益、公共安全
领域的公共资源交易。

今年，全省范围内将形成
规则统一、公开透明、服务高
效、监督规范的公共资源交易
平台体系。
郑州晚报记者 裴蕾

首批省级公共资源交易目录公布

政府采购等公共资源交易
要纳入全省统一平台实施


